

Otto Berger Heimatmuseum Bernhardsthal

35 Jahre Bernhardsthaler Heimatmuseum

Mit der 800-Jahr-Feier Bernhardsthals fand am 1. Juli 1977 auch die feierliche Eröffnung des Bernhardsthaler Heimatmuseums statt.

Anlässlich des 35. Bestandsjubiläums veranstaltet der Museumsverein einen

Museums-Frühshoppen am Sonntag den 1. Juli (ab 10³⁰)

Bernhardsthaler Ortsplan mit Hausnummern

Mit dieser Aussendung erhalten sie den von vielen schon lang ersehnten Bernhardsthaler Ortsplan im A3-Format, auf dem neben Straßen, Gassen und Plätzen nun auch die Hausnummern vermerkt sind.

4. Tag der Museen im March-Thaya-Raum, am Samstag den 15. September

Von 10⁰⁰ bis 22⁰⁰ sind wieder sämtliche Heimatmuseen entlang Thaya und March geöffnet.

Mit einer Gemeinschafts-Eintrittskarte um €5,- können an diesem Tag neben unserem Museum die Museen in Rabensburg, Hohenau, Nieder-Absdorf, Sierndorf, Schloss Jedenspeigen, Schloss-Museum-Dürnkrot und das Urzeit-Museum Stillfried besucht werden.

Unser kulinarischer Schwerpunkt ist heuer dem Kraut gewidmet!

Museums-MitarbeiterInnen

Wer möchte seine Freizeit im Museum verbringen?

Mit dieser Frage können wir sicher keine neuen MitarbeiterInnen hinter dem Ofen hervorlocken.

Arbeit gäbe es tatsächlich freizeitdeckend, doch auch mit einer kleinen Unterstützung wäre uns schon sehr geholfen. Wer sich für Heimat, Geschichte, Bräuche und Volkstum interessiert, oder am Tag der Museen uns helfen möchte, ist herzlich dazu eingeladen, an unserer Arbeit und an unseren Treffen im Museum teilzunehmen.

Klein und Flurdenkmäler

Das niederösterreichische Bildungs- und Heimatwerk bietet im Internet eine Klein- und Flurdenkmäler Datenbank an, in der eines Tages sämtliche Kleindenkmäler verzeichnet sein sollten. Zu finden unter:

www.kleindenkmaeler.com/kleindenkmaeler_Datenbank/pshow/search.asp

Bisher ist aus Niederösterreich nur die Gemeinde Sierndorf aus dem Bezirk Korneuburg vertreten.

Die Vielzahl an bekanntzugebenden Daten, wie Lage in der Gemeinde, Grundstücksnummer, Flurname, Eigentümer + Adresse, Betreuer + Adresse, Größe, Erhaltungszustand, Beschreibung, Zeitkategorie und Bilder, machen es für einen allein nicht leicht, mit dieser Arbeit voranzukommen.

Daher wäre ich sehr dankbar für jede Art von Unterstützung.

und abschließend zum beiliegenden Erlagschein...

Wir planen schon seit vielen Jahren ein Flugdach im Museumshof.

Einerseits soll es größeren bäuerlichen Gerätschaften Schutz bieten, andererseits für Veranstaltungen im Freien genützt werden.

Der beiliegende Ortsplan, der von Friedel Stratjel und Fritz Lange im Vorjahr für Lichtbildvorträge verwendete Beamer mit passender Leinwand, all das und mehr konnte mit den eingelangten Überweisungen bereits angeschafft werden. Die in einer Vielzahl privater Stunden in Heimarbeit entstandenen und kostenlos einsehbaren Internetpublikationen mögen als ein weiteres Zeichen dafür stehen, dass die Vergangenheit, dank der fleißigen und ehrenamtlichen Mitarbeiter des Museumsvereins, in unserer Großgemeinde Bernhardsthal – Reintal – Katzelsdorf nie in Vergessenheit gerät.

Ihr Beitrag zeigt den MitarbeiterInnen des Museumsvereins, dass sie ihre Arbeit in den vergangenen 35 Jahren gut gemacht haben und ist zugleich auch Ansporn, sich weiterhin so der Heimat und ihrer Geschichte zu widmen.

Herzlichsten Dank schon im Voraus!

Bernhardsthal, im Juni 2012

Für das „Otto Berger Heimatmuseum“,
Dieter Friedl

friedl.dieter@aon.at
0676 / 83 66 51 68